

La historia de la cárcel quedó en libertad

Libro "Del mundo correccional a la resignificación de lugar: espacios de prisión en Valparaíso 1692-1940", de Miguel Chaponoff, fue lanzado en la ex cárcel porteña

El libro "Del mundo correccional a la resignificación de lugar: espacios de prisión en Valparaíso 1692-1940", del antropólogo Miguel Chaponoff, nos trae a la reflexión no sólo la recuperación y valoración de un patrimonio espacial tangible determinante, como lo es la ex cárcel de Valparaíso, sino que además apunta a la creación de un patrimonio histórico fundamental para elvenir la cultura de un pueblo.

Claro está que todo ello va a tener que ver con documentarlos y concientizarlos de los espacios históricos de Valparaíso es un aporte. Muy común al final de la ex cárcel porteña, un espacio de prisión que ha sido convertido por el Ministerio de Bienes Nacionales en un espacio de libertad. No obstante, muchas veces sólo se conoce la historia "oficial" y no la real, o aquellas vivencias en conflictos que, en un lugar como la cárcel, cabrían ser más amplias.

El ministerio de Bienes Nacionales se ha dedicado, casi de todo 2000, a recuperar



Miguel Chaponoff

los dos sectores donde sobre más de 150 años funcionó la vieja cárcel de Valparaíso, con el objeto de re-crear el espacio en favor de la cultura.

Como parte de este labor, se ha considerado fundamental tener cierto se ocuparon estos espacios y contar la historia que de ahí emana. Y lo que hace Chaponoff es precisamente proclamar en su libro

la gran sensibilidad que histórica del mundo correccional para crear una resignificación del lugar.

Como bien dice el autor, "muchos lugares que contemporáneamente no tienen valor artístico parecen tenerlo; no tener historia, pero hay lugares que sí, a lo mejor, tienen una mayor arquitectónica, tienen más vida o más valor que ello".

De esta manera, este libro, que nació de los imprentas de la Universidad de Playa Ancha, viene a capturar la cultura interior de la cárcel y su relación con el entorno urbano próximo. Fue junto con eso, pretendo poner en práctica la idea de reflexionar acerca de la propia experiencia del hombre, para cualificar los errores y reconocer lo ocurrido del pasado. Durante la ceremonia de lanzamiento del libro, el rector de la Universidad de Playa Ancha, Oscar Quiroz Mejía, manifestó: "Es importante que exista la recuperación espacial arquitectónica, pero por sobre todo el sentido".

Al acto asistieron además el gobernador provincial de Valparaíso, Luis Vicente García; la subsecretaria de Ministerio de Bienes Nacionales, Paulina Saball Astaburuaga; y el secretario regional ministerial de Bienes Nacionales, Edmundo Bustos. La obra fue presentada por el obispado y magister en Antropología, Pablo Andrade Gutiérrez.



Este es el libro de Miguel Chaponoff, que narra la historia de la ex cárcel de Valparaíso.

La historia de la cárcel quedó en libertad. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La historia de la cárcel quedó en libertad. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa